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О Ф И Ц И А Л ЬН Ы Й  ОТАЕЛ

ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ
В минувший вторник состоялось партийное соб

рание института. Коммунисты рассмотрели и обсу
дили информацию партийного комитета о работе с 
31 октября '1985 г. по 4 ноября нынешнего.

С отчетным докладом перед собравшимися высту
пил секретарь парткома института В. Ф. Терентьев.

В прениях по докладу выступили секретарь пар
тийного бюро МТФ В. И. Будянский, заведующий 
кафедрой политэкономии Г. Ф. Каячев, заведующий 
кафедрой ЭиОПМ П. М. Коневских, декан ФАВТ 
А. В. Алькин, студент МСФ С. Ю. Ссснин, прорек
тор по научной работе В. А. Троян, начальник штаг 
ба гражданской обороны института Ю. В. Чудно- 
вец, заведующий кафедрой химии Д. К. Мальчи
ков, старший преподаватель кафедры радиотехни
ки В. В. Волошенко, доцент кафедры автомобилей 
и двигателей Н. Ф. Булгаков, ректор института 
А. М. Ставер.

На собрании присутствовал и выступил перед 
коммунистами с речью член ЦК КПСС, первый 
секретарь краевого комитета партии П. С. Федирко. 
В работе собрания также участвовал первый секре
тарь Октябрьского райкома КПСС В. В. Куимов, 
ответственные работники краевого, городского и рай
онного комитетов партии.

По итогам, доклада и выступлений в прениях при
нято соответствующее постановление.

НОВЫЙ СОСТАВ 
КОМИТЕТА ВЛКСМ

Даничев А. М. — секретарь комитета ВЛКСМ. 
Семендеркин С. — зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ.
Иванов А. — зам. секретаря комитета ВЛКСМ. 
Алдаева И. — председатель УВК.
Авдеев С. — ответственный за НИРС.
Огородников Е. — ответственный за культурно- 
массовую работу.
Чупак Т. — комиссар штаба ССО института. 
Кухарский А. — командир штаба ССО института. 
Юденко Е. — ответственный за спортивно-массо
вую и военно-патриотическую работу.
Федоров С. — .председатель штаба «КП».
Вишняков Е. — секретарь бюро ВЛКСМ АТФ. 
Наумчук М. — командир педотрядов.
Носонова Г. — зав. сектором учета.
Соснин С. —• председатель центрального студсовета. 
Пожникова О. — пом. ответственного за сектор 
социалистического соревнования.
Южанников А. — ответственный за сектор социа
листического соревнования.
Гордеев П. — командир ОКО.

ПРОФСОЮЗНАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

13 ноября состоялась XX отчетно-выборная проф
союзная конференция профессорско-преподаватель1 
ского состава и сотрудников института. Делегаты 
конференции заслушали и обсудили отчетный док
лад председателя профкома М. Т. Попова «О рабо
те профсоюзной организации КрПИ за 1984— 
1986 гг.». Отметив определенные успехи профсоюз
ного комитета, достигнутые совместно с парткомом 
и ректоратом в учебно-методической, научно-иссле
довательской, спортивно-оздоровительной и культур
но-массовой работе, конференция рассмотрела мно
го нерешенных проблем, недостатков и упущений. 
Так, в последние годы наметилась тенденция к сни
жению успеваемости, увеличению отсева студентов 
(по итогам последней сессии успеваемость состави
ла 86,87 проц.), что несколько ниже весенней сес
сии 1985 г. (87 проц.). Все еще низка трудовая и 
исполнительская дисциплина: имеют место опозда
ния на работу и срывы занятий, неисполнение ре
шений профкома и приказов ректора, формализм. 
Недостаточна гласность в организации социалисти
ческого соревнования, требуют коренного улучше
ния организация общественного питания и контроль 
за его работой.

Профсоюзный комитет не проявил должной тре
бовательности к администрации института по вы
полнению соглашения по улучшению условий труда 
'и санитарно-оздоровительных мероприятий, ряд 
пунктов соглашения не выполняется многие годы.

Профсоюзная конференция постановила признать 
работу профсоюзного комитета удовлетворительной. 
Отчет ревизионной комиссии утвержден после выс
тупления председателя ревизионной комиссии Н. Г. 
Кучер.

На конференции состоялись выборы нового сос- 
(Окончание на 2-й стр.).

Комсомол 
и перестройка

ВРЕМЯ
• НЕ 
ЖДЕТ

В проекте Д К КПСС 
«Основные направления 
перестройки высшего и 
среднего специального 
образования в стране» 
достаточно ясно сказано, 
что «...следует всемерно 
развивать студенческое 
самоуправление, инициа
тиву и самодеятельность 
коллективов трудящих
ся, комсомольских и 
профсоюзных организа
ций вузов в решении всех 
вопросов студенческой 
жизни». Притом вопросы 
общественно полезного 
труда, быта и отдыха
«...полностью передать в 
компетенцию студенче
ских организаций».

Мы много говорим о 
самостоятельности... Каж
дый из нас хочет и стре
мится найти применение 
своим способностям, сво
ему творчеству, своей
инициативе. Но иногда
случается и такое, что 
применить все это неку
да, да и вопросы, волну
ющие студентов, иногда
остаются в стороне. Уже 
не один год на различ
ных уровнях обсуждает
ся вопрос о студенческом 
управлении общежития 
№ 4, однако и до насто
ящего времени положи
тельного решения его 
нет.

Немало полезных, важ
ных инициатив родилось 
в ходе дебатов о досу
ге молодежи, нашего инс
титута. Это и безалко
гольные кафе, и бары в 
общежитиях, студенче
ской столовой. Инициато
ры брали на себя все ра
боты по отделке помеще
ний, но сдвинуться с мес
та им не удается. Все 
упирается в сложности 
материально - техническо
го обеспечения.

Почему же не доверя
ют, не помогают инициа
торам в нашем вузе? Тем, 
кто полностью берет на 
себя ответственность?

Директора одного зна
менитого в нашей стране 
завода как-то спросили, 
что нужно сделать, чтобы 
поднять у молодых чув
ство ответственности.

— Возложить ее на 
них, — коротко ответил 
он.

Но сколько мы говорим 
о том, что командиров 
студенческих стройотря
дов лучше не назначать 
«сверху», а предоставить 
право выбора руководст
ва самим ребятам, тем, 
кому с ними работать! И 
снова — ни с места...

Глубоко врезались в па
мять слова о том, что 
перестройку нужно начи
нать с самого себя. Если 
каждый из нас не пере
строится, то ждать ее со 
стороны нет никакого 
смысла.

В. БОНДАРЕНКО, 
наш студкор.

СОЗДАН СОВЕТ
В целях совершенство

вания идейно-воспита
тельной работы в инсти
туте организован совет по 
идейно - воспитательн о й 
работе (СИВР). В 'связи с 
организацией соответст
вующих секций при СИВР 
упразднены ранее суще
ствовавшие советы по пра
вовому воспитанию, об
разованию и профилакти
ке правонарушений, по 
ОПП, по работе курато
ров, по наглядной агита-’ 
ции.

В соответствии с поло
жением о СИВР он про
водит свою работу в кон
такте с идеологическим 
сектором парткома ин
ститута, комитетом

ВЛКСМ, другими общест
венными организация
ми, советом кафедр об
щественных наук, универ
ситетом культуры, фа
культетом общественных 
профессий. Во главе со
вета стоит проректор по 
учебной работе.

Помимо основной — 
координации деятельно
сти , всех подразделений 
института, обществен
ных организаций по идей
но-воспитательной рабо
те — совет решает такие 
задачи, как подготовка на 
заседании ректората, со
вета института соответст
вующих вопросов, пред
ложений, устанавливает 
связи с предприятиями,

имеющими филиалы ка
федр, учебно-научно-про
изводственные комплек
сы, базовыми по произ
водственной практике 
студентов.

В состав СИВР прика
зом ректора введены тт. 
Подлесный С. А. (предсе
датель), Каячев Г. Ф., 
Рыкун В. П., Александ
рова Л. К. (заместители 
председателя), члены со
вета тт. Шадрин В. К., 
Фоминых О. П., Мельни
ков Ю. Г., Соловьев С. А., 
Манькова Н. К., Анике- 
вич А. Г., Пфаненштиль 
И. А., Ховес В. Ю., Ба- 
линов А. П., Ковалевич 
В. Т,. Половинкин В. П., 
Семендеркин С. Н., Юр- 
данова В. Н., Абрамова 
Л. П., Ткаченко Л. Г., Ли- 
повка С. Л., Муллер 
А. В., Чудновец Ю. В., 
Дубровская Н. М.

СЛАВИМ
ОКТЯБРЬ

В канун 69-й годовщины 
Великой Октябрьской со
циалистической револю
ции коллектив нашего ин
ститута отметил юбилей со 
дня своего основания. 30- 
летие вуза студенты, пре
подаватели и сотрудники 
встретили хорошими ре
зультатами в учебе, иауч- 
но-педагогической деятель
ности, труде.

И, торжественно шествуя 
в октябрьских колоннах 
вместе со всеми жителями 
нашего города, каждый из 
участников праздничной д е
монстрации еще раз убе
дительно продемонстриро
вал верность курсу партии 
Ленина, делу Великого Ок
тября.

Фото В. Голубцова.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь  1

ПАРТИЙНАЯ организация института разверну
ла работу по мобилизации коллектива на ус

пешное претворение в жизнь решений XXVII съез
да КПСС, съезда, определившего крутой перелом 
во всех сферах жизнедеятельности нашей необъят
ной Родины, съезда, потребовавшего от каждого 
коммуниста напряжения сил, мобилизации способ
ностей, умения, мысли во всей повседневной дея
тельности.

В свете современных требований деятельность 
парткома, партийной организации института были 
направлены на создание атмосферы творчества, вза
имной требовательности, новаторского подхода, 
обеспечивающих решение главной задачи — подго
товку специалистов, способных обеспечить пере
вод народного хозяйства на интенсивный путь, об
ладающих марксистско-ленинским мировоззрением 
и фундаментальными научными знаниями, сочета
ющими широкий профиль подготовки с высоким 
профессиональным уровнем и мастерством.

Исходя из этого, партком направлял деятельность 
партийной организации, всего научно-педагогическо
го коллектива института на совершенствование учеб
но-методической и воспитательной работы, на внед
рение современных научных методов организации 
учебно-воспитательного процесса, на привитие сту
дентам навыков самостоятельной работы, на ши
рокое внедрение в учебный процесс средств вычис
лительной техники. В соответствии с этим в отчет
ный период на заседаниях парткома и его учебно
производственного сектора рассматривались вопро
сы деятельности партийных организаций ЭМФ, 
МТФ, МСФ, ФАВТ в области подготовки специали
стов по новым специальностям и специализациям; 
отчет коммуниста С. А. Подлесного о работе по со
вершенствованию учебного процесса; о роли УВК 
института в активизации самостоятельной работы 
студентов; в целях контроля были рассмотрены воп
росы о деятельности деканата ТЭФ по совершенст
вованию учебного процесса и укреплению трудовой 
дисциплины, другие.

Эффективность учебно-воспитательной работы, 
уровень руководства ею со стороны партийной ор
ганизации характеризуют прежде всего показатели 
выпуска молодых специалистов для народного хо
зяйства. Эти показатели на сегодняшний день удов
летворить нас не могут: по головному ■ институту 
план выпуска не выполнен почти во всем формам 
обучения. Это явилось следствием слабой работы 
деканатов и коллективов выпускающих кафедр по 
сохранению контингента выпускных курсов, с од
ной стороны,- с другой — плохим планированием 
выпуска специалистов учебным отделом, проректо
ром по учебной работе. А партком, партийные ор
ганизации факультетов не смогли своевременно и 
жестко спросить с руководителей, допустивших 
срыв выполнения государственного плана.

КРОМЕ количественных показателей, для нас 
крайне важными остаются вопросы качества 

подготовки специалистов. В отчетах председателей 
государственных экзаменационных комиссий в це
лом отмечается некоторое улучшение качества под
готовки. До 53,7 процента возросло число реаль
ных дипломных проектов, число проектов, выпол
ненных с применением ЭВМ, доведено до 49 про
центов. Материалы 80 дипломных проектов опуб
ликованы в научных статьях, послужили основой 
для подачи заявок на авторские свидетельства и 
рацпредложения, 57 студентов получили диплом с 
отличием.

Однако мы не должны проходить мимо таких 
фактов, когда использование ЭВМ в дипломном 
проектировании носит формальный характер, отсут
ствуют элементы научных исследований, патентная 
проработка проектов и т. д. По-прежнему председа
тели ГЭК отмечают у отдельных студентов недос
таточное технико-экономическое -обоснование вы
бранных решений, слабый уровень подготовки по об
щетеоретическим дисциплинам. Серьезные недос
татки в качестве подготовки специалистов были от
мечены комиссией Минвуза СССР на теплоэнерге
тическом факультете. Кроме перечисленных выше 
недостатков, комиссией указано на неумение сту
дентов работать с технической литературой, на их 
слабую ориентацию в последних достижениях на
уки и техники, на отсутствие комплексного подхо
да к решению технических проблем и, наконец, 
на плохое знание общеобразовательных и общетех
нических дисциплин.

Вопросы улучшения качества подготовки специа
листов требуют коренной перестройки деятельно
сти всех подразделений института. Этот путь ука
зан в партийных документах, где сказано, что ба
зисом должна служить интеграция образования, про- 
изводства и науки. В последние годы ректорат ин
ститута, коллективы факультетов и кафедр под 
руководством партийной организации предприняли 
некоторые усилия по реализации требований пар
тии в этом направлении. Сейчас мы имеем 9 дейст
вующих филиалов кафедр, созданных на основе 
двух учебно-научно-производственных объединений 
типа завод — НИИ — вуз с КБ завода телевизоров, 
НПО СибЦМА и комплекса, организуемого по ини
циативе института и краевого комитета партии в 
составе КрПИ, СО АН СССР, ПО «Крастяжмаш» 
и «Сибтяжмаш».

В то же время ряд руководителей и секретарей 
партийных организаций недооценивают это важней
шее направление работ. Так, на кафедрах ЭМФ, 
МТФ и ТЭФ до настоящего времени не органи
зован ни один филиал кафедр.

1_|А РЯДУ с комплексом организационных мер
‘ 1 важнейшее внимание должно быть уделено

ПРОФСОЮЗНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

(Окончание. Начало на 1-й стр.).
тава профсоюзного комитета, ее председателем из
бран А. И. Мельников, доцент кафедры ОиТСП.

воспитанию молодежи, выработке у нее повышенно
го чувства ответственности. Это возможно на осно
ве развития студенческого самоуправления, учета 
мнений и предложений студентов по качеству обу
чения, организации учебного процесса, самостоя
тельной работе во внеучебное время. В этом деле 
большую роль должны играть УВК всех ступеней. 
При рассмотрении в мае 1986 г. на заседании парт
кома вопроса об УВК отмечалось, что в работе 
воспитательных комиссий института имеются су
щественные недостатки и неиспользованные воз
можности. Партийные бюро и комсомольские орга
низации факультетов уделяют недостаточное вни
мание деятельности УВК, слабо распространяется 
опыт лучших коллективов, неудовлетворительна

У истоков
ПЕРЕСТРОЙКИ
4 НОЯБРЯ СОСТОЯЛОСЬ ОТЧЕТНОЕ СОБРА

НИЕ КОММУНИСТОВ ИНСТИТУТА. С ИНФОР
МАЦИЕЙ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПАРТКОМА В 
МИНУВШЕМ ГОДУ ВЫСТУПИЛ ЕГО СЕКРЕ
ТАРЬ В. Ф. ТЕРЕНТЬЕВ. СЕГОДНЯ МЫ ПУБ
ЛИКУЕМ В ИЗЛОЖЕНИИ ИНФОРМАЦИОННЫЙ 
ДОКЛАД ПАРТКОМА И ОТДЕЛЬНЫЕ ВЫСТУП
ЛЕНИЯ КОММУНИСТОВ.

гласность.
Задачей партийных бюро факультетов, декана

тов и бюро ВЛКСМ является активизация работы 
УВК по оперативной помощи слабоуспевающим сту
дентам, организации ритмичного выполнения учеб
ных заданий на протяжении всего учебного года. 
Особенно важна работа УВК на младших курсах, 
где закладываются основы самодеятельности в ра
боте студентов.

Поставленная партией задача по ускорению НТП 
обязывает работников высшей школы принять не
отложные меры для улучшения использования на
учного потенциала, для существенного расширения 
объема научных исследований и разработок, для 
скорейшей их отдачи в народном хозяйстве. Это 
программное требование и должно определять дея
тельность нашей партийной организации. Для нас 
здесь важен прежде всего вопрос о том, кто будет 
работать над выполнением стоящих задач, иначе 
говоря, вопрос кадров, так как уровень науки оп
ределяют кадры высшей квалификации: доктора
наук, профессора, ведущие кандидаты наук.

В октябре этого года на заседании партийного 
комитета был рассмотрен вопрос «О работе пар
тийных организаций ТЭФ и МСФ в подготовке кад
ров высшей квалификации — докторов наук». От
мечено, что на этих, да и на других факультетах 
не ведется планомерная работа в этом направле
нии, имеет место самоуспокоенность. Анализ 5-лет
них планов роста квалификации показал, что они, 
по сути дела, составляются для отписки, в , планах 
можно найти фамилии, которые кочуют по ним 
уже второе десятилетие. Существенную систему 
планирования без анализа, без защиты планов, без 
контроля за его выполнением следует немедленно 
изменить.

За истекший год не произошло изменений и в 
эффективности работы собственной аспирантуры. 
Проведенный анализ показывает, что в аспиранту
ре по-прежнему имеет место низкая требователь
ность научных руководителей к себе и аспирантам, 
слабая связь с научными центрами, неудовлетвори
тельное состояние экспериментальной базы.

Указание ЦК КПСС о значительном — в 2 —2,5 
раза •— увеличении объема исследовательской ра
боты могут быть выполнены только в случае еже
годного увеличения объема НИР на 2 0 —25 про
центов, что возможно при полной реорганизации 
вузовской науки, ее переводе на интенсивный путь. 
Наиболее успешно здесь работают те коллективы, 
которые пошли по пути открытия отраслевых лабо
раторий, по пути привлечения лимитов по труду. 
Однако сделаны и делаются только первые шаги. 
Работы, поисков впереди — непочатый край.

Задачи, стоящие перед вузовской наукой, будут, 
несомненно, решены, если партийная организация, 
весь коллектив института направят свои усилия:

— на крупные, перспективные проблемы, опре
деляющие ход научно-технического прогресса в от
раслях народного хозяйства, среди которых — раз
работка ГАП в машиностроении, САПР, АСНИ, 
робототехники, комплексная автоматизация на базе 
микропроцессорной техники, принципиально новые 
технологии;

— на углубление связей с отраслевыми министер
ствами, которые объективно должны привести к 
открытию в институте отраслевых лабораторий и 
КВ;

—• на совершенствование структуры НИС, ко
торая должна быть существенно изменена в соот
ветствии с особенностями высшей школы и целями 
научной деятельности ученых вуза.

Задача парткома — держать эти ключевые воп
росы на постоянном контроле.

Ак т у а л ь н о с т ь  и важность идеологической 
работы общеизвестна. Эта мысль с новой си

лой была подчеркнута на Всесоюзном совещании

Состоялись выборы ревизионной комиссии и деле
гатов на краевую профсоюзную конференцию.

По итогам работы конференции принято соответ
ствующее постановление.

В обсуждении отчетного доклада приняли учас
тие заведующий кафедрой АиТ Б. П. Соустин,
и. о. заведующего кафедрой физвоспитания Е. П. 
Самосенко, заведующий кафедрой ТОЭ Ю. С. Пер-

заведующих кафедрами общественных наук. По
этому коммунистическое воспитание будущих спе
циалистов, формирование у них научного мировоз
зрения на основе марксистско-ленинской теории, 
идеологическая работа среди преподавателей и со
трудников всегда были в центре внимания партий
ного комитета. За отчетный период вопросы идео
логической, работы рассматривались на партийном 
собрании института; 8  раз они слушались на засе
даниях партийного комитета. Рассматривая их, пар
тийный комитет стремился не только анализиро
вать положение дел и вскрывать недостатки, но и 
намечал конкретные пути и меры по их устране
нию. При этом мы стремились учесть критические 
замечания и предложения, высказанные коммуни
стами на партийных собраниях всех уровней, на 
заседаниях парткома и партийных бюро.

Улучшилось положение дел и деятельность ка
федр общественных наук, однако сделанное еще не 
отвечает требованиям времени.

Важнейшим участком идеологической работы 
явилось руководство сетью политического просве
щения преподавателей и сотрудников института. В 
сети политпроса в минувшем учебном году рабо
тало 47 методологических и теоретических семи
наров. Программа занятий выполнена. Дополнитель
но к программе изучены материалы XXVII съезда 
КПСС. Накануне нового учебного года проведено 
анкетирование и аттестация пропагандистов, улуч
шился качественный состав руководителей семина
ров.

Сложившейся традицией в институте стало про
ведение единых политдней, но вместе с тем в пла
нировании и организации их есть много недостат
ков. Главный заключается в том, что мы мало 
практикуем встречи коллективов факультетов с ру
ководством института.

Несмотря на положительные сдвиги, в дальнейшем 
совершенствовании нуждается работа газеты «По
литехник».

На прошлом отчетно-выборном собрании было 
подвергнуто критике положение дел с наглядной 
агитацией в институте. В целях устранения недос
татков реорганизован совет по наглядной агитации, 
разработан план развития наглядной агитации на 
XII пятилетку, заключен договор с Красноярским 
отделением Художественного фонда. Оформлено 
несколько проводившихся в институте выставок, 
создано новое оформление праздничной колонны 
института на демонстрациях. Проведен смотр на
глядной агитации факультетов, кафедр, общежитий. 
Однако в наглядной агитации у нас по-прежнему 
больше недостатков, чем успехов. Смотры-конкур
сы носят эпизодический и полуформальный харак
тер, институт не принимает участия в ежегодном 
смотре-конкурсе наглядной агитации района.

Продолжают иметь место серьезные упущения в 
военно-патриотическом воспитании студентов, в ра
боте в общежитиях.

Правильный курс — на организацию массовых 
мероприятий — взят спортивным клубом институ
та. Эту работу следует обязательно продолжить.

Важное место в деятельности парткома отводи
лось трудовому воспитанию студенческой молодежи. 
Эта работа проводилась в основном в период ТТС, 
в котором участвовало около 2300 студентов, вы
полнено работ на 2,5 млн. рублей. Однако необхо
димо констатировать, что проведение летних работ 
связано с грубыми нарушениями, с тем, что мы 
неоправданно заменяем производственную практику 
студентов общестроительными работами.

В партийном руководстве профсоюзами сдела
но немало. Но нельзя не сказать о главном недос
татке в работе профсоюзных организаций — низ
кой требовательности во взаимоотношениях с ад
министрацией института, особенно с АХЧ, в воп
росах, касающихся обеспечения нормальных ус
ловий труда.

Не произошло заметных положительных сдвигов 
в деятельности институтского комсомола. Более то
го, работа комитета ВЛКСМ на недавней кон
ференции признана неудовлетворительной. Серьез
ный разговор по этим проблемам должен состоять
ся во всех парторганизациях.

Недостаточно настойчиво в минувшем году ра
ботали комиссия по контролю за деятельностью ад
министрации, народные контролеры.

ОСОБЕННО серьезные недостатки имеют место 
в обеспечении жизнедеятельности института, в 

работе АХЧ. Выводы из критики партком сделал: 
коммунист Дидур освобожден от занимаемой долж
ности. Но настало время посмотреть на проблему 
шире. Без постоянного общего руководства этим 
процессом со стороны администрации, парткома по
ложение дел не изменится. ' .

За отчетный период с 1985 года проведено 3 
партийных собрания и 3 партийно-хозяйственных 
актива, 23 заседания партийного комитета. Здесь 
рассматривались вопросы повышения уровня вос
питательной работы в коллективе института, зада
чи по выполнению решений XXVII съезда КПСС, 
пути реализации проекта ЦК КПСС о перестройке 
высшей школы и т. д.

Основное содержание работы партийной органи
зации в настоящее время и в ближайшем будущем, 
— сказал в заключение В. Ф. Терентьев, — опре
деляют решения XXVII съезда КПСС и документы 
ЦК по перестройке высшей школы. Исходя из со
временных требований, требований повышенного 
спроса с себя, нам необходимо организационно
партийную, идеологическую, учебно-воспитательную 
работу поднять на более высокий уровень, соответ
ствующий времени коренной перестройки, у исто
ков которой мы стоим.

фильев, заведующий кафедрой философии И. А. 
Пфаненштиль, декан ЭМФ И. JI. Дубровский, заве
дующий кафедрой МЖиГ В. М. Ивченко, проректор 
по АХР JI. П. Заблопкий, заведующий кафедрой 
химии Г. Д. Мальчиков и проректор по учебной 
работе С. А. Подлесный. Г. ХОХЛОВА,

начальник РИО, председатель организационно
массовой комиссии.
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О ПОДГОТОВКЕ
КАДРОВ

В период наступающей что на совете института 
перестройки высшей шко- нужно же только прини- 
лы особенно справедливы мать решение о переводе 
ленинские требования к докторанта в старшие не
специалисту: «Чтобы уп- учные сотрудники, а ут- 
равлятъ, нужно быть ком- верждать целый план ор- 
петентным, нужно полно- ганизации работы, в ко
стью и до точности знать тором указывать, какими 
все условия производства, силами докторанту помо- 
нужно знать технику это- гают кафедра, факультет, 
го производства на ее институт. Тогда можно
современной высоте, нуж
но иметь известное науч
ное образование» (ПСС, 
т. 40, стр. 215).

Все мы изучали проект 
перестройки высшей шко
лы, где сформулированы 
требования, которым дол
жен удовлетворять вы
пускник высшей шкоЛы. 
Для воплощения этих 
требований в жизнь необ
ходимы соответствующие 
условия. Наиболее важ
ными из них, по-моему, 
являются:

1) кадры соответствую
щей квалификации;

2 ) учебно-лаборатор
ная база;

3) соответствующий 
времени уровень научных 
исследований;

4) связь науки с про
изводством;

5) отработанная на ос
нове первых четырех 
пунктов ритмичная техно
логия учебного процесса;

6 ) хорошие жилищно
бытовые условия профес- 
сорско - преподават е л ь -  
ского состава и студен
тов.

Эти условия можно 
разделить на решаемые 
в основном на уровне фа
культета (с пункта №  1 
по №  4) и решаемые на 
более высоких уровнях, 
(пп. 5 —6).

Некоторые успехи в ре
шении проблем первой 
группы вопросов на фа
культете автоматики и 
вычислительной техники 
есть. Если коротко, то 
это 20  защит кандидат
ских диссертаций за ми
нувшую пятилетку, от
крытие более мощного, 
чем институтский, вычис
лительного центра, уве
личение в три раза объе
ма выполняемых по хоз
договорам научных ис
следований, стабилиза
ция учебных дел студен
тов, открытие ряда ка
федр филиалов на произ
водстве.

Но многое мы еще не 
делаем. За пятилетку не 
защищено ни одной док
торской диссертации, хо
тя в докторантах от 
факультета побывало 4 
человека. К сожалению, 
мы не смогли должным 
образом организовать их 
работу. Мне думается,

Я  ПОНИМАЮ пере
стройку так: делать

то, что раньше по каким- 
то причинам не делалось, 
или делать старое по-ново
му. Отличным средством 
для этой работы является 
гласность, открытые спо
ры, дискуссии и т. д.

В связи с этим хочу 
спросить: а что же по-но
вому стал делать в инсти
туте партийный комитет, 
что изменилось в стиле 
его работы, методах? Лич
но я ничего нового не за
метил.

На некоторых кафедрах 
института — АиД, других 
— царит нездоровый мо
рально - психологическ и й 
климат. Почему бы не 
привлечь для лечения этой 
болезни социологов, по
чему бы с помощью анке
тирования преподавателей 
и студентов нам не попро
бовать избавиться от не
достойных людей?

По-прежнему вопрос о 
награждении в институте 
решается узким кругом 
лиц, хотя разговор об этом 
велся не на одном партий-

будет спросить с самого 
докторанта за результат 
работы, тогда исчезнет из 
наших планов из года в 
год планирующаяся од
ними и теми же лицами 
защита докторских дис
сертаций.

Улучшение качества 
подготовки специалис
тов — это выполнение це
лого комплекса условий. 
Но даже хорошие кадры 
и соответствующее учеб
но-лабораторное обору
дование не способны ре
шить проблемы улучше
ния качества подготовки 
специалистов, если нет 
главного — ритмичного 
учебного процесса. К со
жалению, у нас в инсти
туте дела обстоят именно 
так. Причина — высокие 
планы по формированию 
студенческих строитель
ных и сельскохозяйствен
ных отрядов. В результа
те этого каждый студент 
в течение первых двух 
курсов теряет от 7 до 10 
недель учебных занятий. 
А если еще учесть наши 
внутренние трудности 
со строительством объек
тов института, требующие 
дополнительного отвле
чения студентов от заня
тий, то о, ритмичном 
учебном процессе мож
но только мечтать.

Партком неоднократно 
направлял свои предложе
ния на этот счет в пар
тийные органы района, 
города и края, однако это 
ничего не изменило. Ко
нечно, я не предлагаю не 
привлекать студентов к 
созидательному труду. Но 
эти работы нужно органи
зовывать так, чтобы не 
мешать главному — под
готовке специалистов.

В заключение две 
цифры о жилищных ус
ловиях молодых специа
листов факультета. В 
нынешнем году от нас уш
ли 4 кандидата наук и 5 
высококвалифициро в а н- 
ных специалистов, прора
ботавших в коллективе 
от трех до шести лет. Все 
они уволились из-за не
разрешимости жилищных 
проблем. Сегодня их уход 
ощущается не так остро, 
но ведь мы стареем...

А. АЛЬКИН, 
декан ФАВТ.

ПОЧЕМ У?
ном собрании. В результа
те медалью «Ветеран тру
да» награждены люди с 
минимальным трудовым 
стажем, а ряд подлинных 
ветеранов оказались за
бытыми.

Почему у нас не приня
то публиковать списки оче
редников на получение жи
лья? Ведь это только по
ощряет различные криво
толки о злоупотреблениях 
с квартирами, порождает 
сплетни, слухи!

Разве мы не знали о 
проблемах институтского 
комсомола? Знали, но поч
ти ничего не делали для 
того, чтобы поправить де
ла. В результате комсо
мольская конференция
института стала пощечиной 
всему коллективу.

Почему?
Ю . ЧУДНОВЕЦ, 

начальник штаба граждан
ской обороны институ
та.

Н'А ПЕРЕМЕНЫ, ко
торые происходят 

сегодня в нашем общест
ве, мы смотрим по-разно
му. Кто-то радуется: на
конец-то дождались все- 
таки, теперь уме возь
мемся за дело по-настоя
щему. Кто-то даже само 
слово «перестройка» выго
варивает, кривясь.

И те, и другие есть и 
в нашем коллективе, в 
институте. Могу назвать 
фамилии, но не сделаю 
этого. Не из соображе
ний личной безопасно
сти. Тут иное. В неприя
тии — всего лишь вре
менном — курса пере
стройки есть своя зако
номерность, свои непрос
тые причины. И обвинять, 
не разобравшись, нельзя.

Инерция — одна из 
главных. Нелегко вот так,
сразу, в полный голос,
смело и жестко, невзи
рая... Кто-то просто не 
умеет делать больно дру
гим. Кто-то органически 
не приемлет критики, по
тому что сам бьет себя 
денно и нощно. Кто-то 
привык жить в атмосфе
ре полуправды, полу
мер, работы вполсилы. 
Психология каждой из 
таких позиций — разго
вор отдельный. Но махо
вик перестройки рас
кручен всерьез, а инер
ция — это тоже законо
мерность.

Остановиться на всем 
ходу трудно. А тем бо
лее .— повернуть. Пом
нится, в одном из наших 
коллективов на собрании 
шла речь об итогах ве
сенней сессии. Звучала 
критика, обсуждались ме
роприятия по улучшению 
дела, атмосфера разгово
ра была спокойной... до 
самоуспокоенности. И 
один из участников соб
рания не выдержал: «Да 
факты-то вопиющие! Нель
зя же так, пора браться 
всерьез, ведь перестрой
ка!».

И аудитория сразу раз

делилась надвое. Шум, 
крики. До этого слово «пе
рестройка» не было произ
несено ни разу, да и жест
кость, резкость слов выс
тупающего, его боль за 
дело разбудили многих. 
Заговорили было всерьез, 
но накал, острота кри
тики понемногу снижа
лись, а потом и вовсе 
сошли на нет: товарищ
имел в коллективе репу
тацию максималиста и

человека вместо 15, я 
уже написал объясни
тельную по этому вопро
су, а что ж вы молчите? 
Боретесь с плохой посе
щаемостью занятий, а 
сами отпускаете студен
тов с занятий?».

Постановление собра
ния было жестким, но 
конструктивным, дело
вым.

Были, правда, и дру
гие собрания. Участники

деятельности коллекти
ва. Правда, кое-кто, про
читав эти строки, скепти
чески улыбнется: «А спо
ры, а противоречия, а не
достатки? Одно выступле
ние Чудновца чего , сто
ит!». Но разве кто-то от
рицает это? Все это бы
ло, но именно это и хо
рошо! Разве возможно 
движение вперед, разви
тие без споров, без про
тиворечий, без недостат-.

Хватит инерции
проч. Да и к самому сло
ву «перестройка» еще не 
привыкли. Собрание за
кончилось, как принято 
говорить, в дружествен
ной, товарищеской об
становке.

Инерция взяла верх.
Помнится и другое: 

партийные собрания на
факультетах по обсужде
нию материалов июньско
го, нынешнего года, Пле
нума ЦК КЦСС. Слово 
«перестройка» уже звучало 
часто. К нему привыка
ли. Правда, основные 
доклады изобиловали об
щими фразами, теорией, 
факты приводились в ос
новном из материалов 
Пленума ЦК. Но уже 
больше, чем раньше, го
ворили по существу, го
ворили жестче, смелее.

Инерция начинала ухо
дить.

На одном из отчетных 
собраний критики в ад
рес администрации фа
культета было высказано 
столько, что заместитель 
декана, нервно поправив 
очки, кивнул: _ «Согласен, 
стиль работы 'нужно со
вершенствовать. За кри
тику спасибо, учтем. Но 
хотел бы спросить у кри
тиковавших: а где же во 
всем вина каждого из 
нас? Вот на уборку ка
пусты сегодня уехали 3

одного из таких долго и 
деловито рассуждали о 
проблемах раздевалки, 
буфетов, звонков, пока 
присутствовавший здесь 
же работник горкома 
КПСС не назвал собра
ние вечером ответов и 
вопросов, обвинив ком
мунистов в отсутствии 
принципиальности, тре
бовательности, недело
вом разговоре. ‘Но при 
этих минусах все же 
главный плюс был у соб
рания — говорили здесь 
о наболевшем, говорили 
откровенно, с болью.

В сегодняшнем номере 
газеты мы публикуем ма
териалы отчетного соб
рания коммунистов ин
ститута. К сожалению, 
нет возможности помес
тить в газете все выступ
ления в прениях сразу, 
но позднее мы обяза
тельно сделаем это. Ска
занное актуальности не 
потеряет, поверьте на 
слово.

Главное же в партсоб
рании то, что оно было 
деловым. Вчитайтесь по
внимательнее в прения: 
пусть с некоторой долей 
аффектации, но все же 
состоялся конструктив
ный разговор о путях на
шей, внутриинститут- 
ской, перестройки, вел
ся поиск путей и мето
дов совершенствования

ков?
Всего полтора года 

прошло с апреля 1985-го. 
Оглянитесь, всмотритесь 
в себя: мы ли это? Гово
рим то, о чем предпочи
тали раньше молчать. Пи
шем такое, о чем стара
лись даже не думать. Кри
тикуем тех, о ком вслух 
говорили только хоро
шее. Значит, меняемся, 
перестраиваемся.

Только не надо высо
комерно спрашивать: что 
же изменилось, где пере
стройка? Вчитайтесь в 
постановление партсоб
рания, в третий его аб
зац: «...перестройка нахо
дится в начальной ста
дии». Так отметили ком
мунисты, ничего не скры
вая от коллектива.

М. С. Горбачев, высту
пая в Хабаровске, на
звал перестройку револю
цией. Бескровная, она 
намного труднее иных, 
но она неотложна, необ
ратима. Нужно только, не 
щадя сил, работать на 
нее, искать, пробовать, 
спорить. Но очень важно 
в пылу полемической 
борьбы 'вокруг перестрой
ки не упустить главного 
— цели, дела. И тратить 
свою энергию прежде 
всего на это. Хватит с 
нас демагогии. И хватит 
инерции.

А. ПЕТРИЩЕВ.

Неделя самоуправления
Закончилась НФ (неде

ля факультета автомати
ки и вычислительной тех
ники). Впервые в нашем 
вузе не на словах, а на 
деле студенты получили 
власть в свои руки. Пока 
только на одном факуль
тете и на небольшой 
срок. Не хочется, чтобы 
у читателей сложилось 
превратное представле
ние об этом событии на 
факультете как о студен
ческом празднике. Не все 
дни НФ прошли так, как 
хотелось, но безусловно 
— это неординарное со
бытие, в пользе которо
го сомневаться не прихо
дится. Не надо много го
ворить об улучшении 
культурно-массовой ра
боты, устраивать диспуты 
на тему «Как провести 
досуг», лучше просто 
брать и делать. Было бы 
желание, а опыт уже есть, 
и не только у нас. Мы 
призываем другие факуль
теты поддержать это на
чинание и проводить ме
роприятия, подобные на
шему, а еще лучше — 
придумывать и воплощать 
новые формы студенче
ского самоуправления.

Подробно о впечатлени
ях и суждениях участни
ков, организаторов и лю
дей со стороны вы про
читаете в ближайшем но
мере газеты «Политех
ник». Кроме того, в на
чале декабря Краснояр
ское телевидение предла
гает вашему вниманию 
программу «Современ
ник», в которую войдут 
сюжеты из жизни ФАВТ.

Е. ОГОРОДНИКОВ, 
ленинский стипендиат.

На снимках: пресс-
конференция с препода
вателями.

Фото Л. Шостак.



Заслушав и обсудив 
доклад секретаря партко
ма В. Ф. Терентьева, 
партийное собрание отме
чает, что партийная орга
низация института раз
вернула работу по моби
лизации коллектива на 
успешное претворение в 
жизнь решений XXVII 
съезда КПСС.

Продолжалась работа 
по укреплению связи с 
производством, с отрасле
выми и академическими 
институтами. В институте 
функционирует 9 филиа
лов кафедр, созданы два 
учебно - научно-производ
ственных объединения. 
Растет квалификация 
профессорско - преподава
тельского состава. В ин
ституте работает 13 док
торов наук и профессо
ров, 355 кандидатов на
ук и доцентов. Уровень 
остепененности по шести 
факультетам составляет 
60 процентов, а на ЭМФ 
приближается к 80. Ин
тенсивно ведется научно- 
исследовательская рабо
та. В содружестве с ше
стью промышленными

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
партийного собрания

предприятиями края соз
дается учебно-исследова
тельский гибкий произ
водственный комплекс, 
идет переоснащение вы
числительного центра. 90 
процентов научных работ 
выполняется по постанов
лениям директивных ор_ 
ганов. Совершенствуют
ся формы воспитательной 
работы со студентами. 5 
коммунистов по итогам 
пятилетки удостоены пра
вительственных наград.

Вместе с тем партийное 
собрание отмечает, что пе
рестройка находится в на
чальной стадии, это преж
де всего относится к ее 
стержню — перестройке 
сознания людей, выработке 
у них высокой требова
тельности к себе и к то
варищам по работе, чувст
ва ответственности за по-

института
рученное дело. Как след
ствие этого, под угрозой 
срыва находится план вы
пуска специалистов по 
головному институту. 
Наметилась тенденция 
снижения эффективности 
выпуска, которая по ин
ституту составляет 69 
процентов, недостаточно 
высок уровень выпускае
мых специалистов. В ря
де случаев использование 
ЭВМ в дипломном проек
тировании носит формаль
ный характер. Советы ря
да факультетов и партбю
ро не контролируют хоД4 
подготовки кадров высшей 
квалификации. Малоэф
фективна собственная ас
пирантура. Кроме ФАВТ
и РТФ, на факультетах 
низок эффект от научно- 
исследовательских работ,

результаты НИР слабо 
внедряются в производст
во. Недостаточен конт
роль за деятельностью ад
министрации, что приводит 
к просчетам в расстанов
ке кадров, в организации 
быта студентов и препо
давателей. Низок уровень 
наглядной агитации.

Не изжиты случаи про
явления формализма в 
воспитательной работе со 
студентами. В руководст
ве общественными ор
ганизациями допускают
ся просчеты, что приве
ло к неудовлетворительной 
оценке деятельности ко
митета ВЛКСМ институ
та.

Партийное собрание 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Принять доклад сек
ретаря парткома В. Ф. 
Терентьева к сведению, от

метив, что партийный ко
митет в основном правиль
но строил свою работу, в 
то же время достигнутые 
результаты не в полной 
мере отвечают требовани
ям XXVII съезда КПСС.

2. Парткому института, 
партбюро факультетов, 
партгруппам всю свою ра
боту направить на даль
нейшее выполнение задач, 
вытекающих из решений 
XXVII съезда КПСС, по
следующих Пленумов ЦК, 
осуществлять курс па не
уклонное выполнение по
становления отчетно-вы
борного собрания КрПП 
от 31 октября 1985 года 
и мероприятий КрПП по 
реализации решений XXV!! 
съезда КПСС и плана 
развития КрПП на XII 
пятилетку.

3. Партийному комите
ту и ректорату институ
та перестроить стиль и 
формы своей работы в 
соответствии с требовани
ями XXVII съезда и 
июньского (1986 г.) Пле
нума ЦК КПСС. Заслу
шать отчет секретаря 
парткома по этому вопро

су на одном из собраний 
1987 года.

4. Парткому института 
до 1 декабря 1986 года 
обобщить все замечания и 
предложения коммунис
тов, высказанные в ходе 
партийных собраний з 
партгруппах, на факуль
тетах и институтском 
партсобраниях в октябре- 
ноябре 1986 года, и раз
работать конкретные ме
роприятия по их реали
зации, довести их до све
дения всех коммунистов 
через секретарей партбю
ро факультетов.

5. Ректорату, парткому, 
партбюро АХЧ к 1 янва
ря 1987 года разрабо
тать программу хозяйст
венного обеспечения учеб
но - научно - воспитатель
ного процесса, ознако
мить с этим планом кол
лектив института через 
газету «Политехник», 
провести широкое обсуж
дение плана в подразде
лениях института. ■

Постановление принято 
4 ноября с. г. на общем 
собрании коммунистов 
института.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: 660074, г. Красноярск, ул. Киренского, 26, корпус «Г», кабинет 303, телефоны: 25-75-65 и 25-77-34.

По инициативе Всесо
юзного клуба закаливания 
и зимнего плавания в 
рамках Всесоюзного со
вета ДСО профсоюзов с 
31 октября по 2 ноября 
на подмосковной учебно
спортивной базе ЦСКА 
проходила Всесоюзная 
конференция по закалива
нию и зимнему плаванию. 
Более 140 делегатов из 
53 городов страны сове
щались по организацион
ным, методическим и 
медицинским аспектам 
массового купания в хо
лодной воде и другим 
средствам приобретения 
иммунитета против прос
тудных заболеваний. Это 
была первая представи
тельная встреча посланцев 
коллективов «моржей» 
после утверждения в фев
рале Этого года единого 
документа — Положения 
о секциях закаливания и 
зимнего плавания.

Тон выступления де
легатов задал доклад 
«главного моржа», пред
седателя клуба к. т. н.
А. Н. Колгушкина. Под 
лозунгом «Здоровье на
рода — богатство стра
ны» прозвучало 50 сооб
щений. Выступавшие — 
люди самых различных 
профессий — говорили о 
несомненной пользе зака
ливания, о совершенство
вании организации, ме
тодики и популяризации 
зимнего купания.

Автору этих строк по
счастливилось самому 
принять участие в работе 
совещания. Сильное впе
чатление вызвала непос
редственная встреча с 
этим энергичным, жизне
радостным и приветливым 
народом. Так, в 7 часов

утра в гостинице нас
будил веселый голос: 
«Моржи», на речку!». И 
все мужчины (старшему 
— 84 года) и женщины, 
одетые в спортивную фор
му (а те, кто ее не за
хватил с собой — в ку
пальном костюме и боси
ком), несмотря на нуле
вую температуру и сто
процентную влажность, 
бежали к реке Десна за 
два километра от базы. 
После разогрева в более 
теплой среде — воде с 
температурой + 5  гра
дусов по Цельсию наша 
шумная компания тем же 
темпом возвращалась на
зад.

Нельзя сказать, что 
делегаты были единоудш- 
ны по обсуждаемым те
мам. Разногласие обна
ружилось по некоторым 
вопросам методики «мор
жевания». Однако боль
шинство любителей этого 
вида закаливания сошлись 
во мнении, что хорошее 
(до пота) . разогревание 
должно как предшество
вать погружению в про
рубь, так и следовать за 
ним. «Моржевание с сау
ной», как это организо
вано в минской и нижне
тагильской школах зака
ливания, было названо 
барством. В этой связи с 
любопытством было встре
чено сообщение об успеш
ном опыте нашей секции, 
практикующей суровые 
спартанские способы за
каливания, без теплого по
мещения, горячего душа 
и даже без электричества 
в раздевалке. «Моржева
ние с пеленок», проде
монстрированное в худо- 
жественйых фотографиях

семьи Дубининых и за
тронутое в докладе ле
нинградской школы, полу
чило одобрение, хотя и 
вызвало сдержанную ре
акцию: акцент был на
правлен на особую осто
рожность при закалива
нии детей.

В сообщениях леча
щих врачей — кандида
тов и докторов наук — 
была подчеркнута злобо
дневность обсуждаемой 
темы и отмечено, что ме
дицинская наука до сих 
пор серьезно не занима
лась проблемами закали
вания при низких темпе
ратурах. Например, белы
ми пятнами в этой проб
леме являются: диагнос
тика генетической пред
расположенности к неус
тойчивости организма в 
экстремальных условиях 
холода, об отдаленных 
последствиях «моржева
ния». Настало время — 
наука должна повернуть
ся лицом к опыту людей, 
научившихся жить без ле
карств. Ведь «моржи» бо
леют гриппом и ОРЗ в 8 , 
другими болезнями в
2 —3 раза реже, чем не
закаленные.

По окончании цонфе- 
ренции было принято по
становление, в частно
сти содержащее при
зыв к широкому развитию 
массовости в секциях за
каливания с целью уве
личения к 1990 году ко
личества купающихся в 
ледяной воде в 1,5 раза.

В. ПАВЛОВ.
На снимке: первый

снег; продолжается ку
пальный сезон у любите
лей зимнего плавания на
шего института.

Фото Л. Шостак.

итоги
СМОТРА

Завершился институт
ский смотр-конкурс на 
лучшую организацию физ
культурно-массовой и 
спортивной работы. В нем 
приняли участие все семь 
факультетов нашего ву
за, студенты которых в 
целом продемонстрирова
ли хорошую организо
ванность, активность. В 
ходе смотра и при подве
дении его итогов учиты
вались такие показатели, 
как спортивная актив
ность студентов, агитаци
онная работа, результаты 
выступлений спортсменов 
факультетов на крупных 
соревнованиях, место, за
нятое факультетом в 
XXIX спартакиаде инсти
тута и т. д.

Хорошие результаты 
по разделу «массовость» 
показали студенты АТФ и 
МСФ. По разделу нагляд
ной агитации первыми 
были активисты МСФ, за 
ними — МТФ, АТФ. Сту
денты РТФ, выпустив

шие всего одну газету и 
стенд, заняли предпос
леднее место; за ними 
следует ТЭФ.

Межфакульт е т с к и е 
спартакиады проводились 
по 15 видам спорта; в 
них принимали участие 
все факультеты. Нельзя 
не отметить хорошую ор
ганизацию и проведение 
соревнований по зимнему 
многоборью ГТО и лыж
ным гонкам (преподава
тель А. А. Сизых), бок
су (Ш. Ш. Байков), на
стольному теннису (С. А. 
Дорошенко), плаванию 
(С. В. Швецов), волейбо
лу (Петров), крос
су (Ю. И. Талалаев,
А. М. Белоусов). По ито
гам спартакиады ФАВТ, 
заняв первое место еще 
в декабре прошлого года, 
не уступил его до послед
него дня.

В целом же по резуль
татам смотра-конкурса 
места между факультета
ми распределились следу- 

*

ющим образом: первое
место завоевали студенты 
МТФ, на втором — 
ФАВТ, на третьем —
АТФ. Дальше команды 
следуют в таком порядке:'  
МСФ, ТЭФ, ЭМФ, РТФ.

В заключение хочется 
сказать, что в целом за
местители деканов по фи
зическому воспитанию, 
спортсоветы факультетов 
поработали хорошо (за
исключением РТФ). Но
нужно отметить, что на
факультетах еще много 
неиспользованных воз
можностей в деле повы
шения уровня физиче
ской культуры, которые 
необходимо реализовать 
к следующему смотру- 
конкурсу.

А. ПАНОВА, 
старший преподава
тель кафедры физвос
питания.
На снимке: во время 

недели спорта в институ
те.

Фото Л. Шостак.

Вниманию любителей лыжных прогулок, конько
бежного спорта! На стадионе «Политехник» и лыж
ной базе института открыт прокат коньков и лыж. 

Ждем всех желающих!

Л /ги гм и и а е м  н а  ойиЪ ьъ х

С ЧЕГО 
НАЧАТЬ?

(ОТВЕТЫ НА ВОПРО
СЫ ИЗ № 33 «ПОЛИ
ТЕХНИКА»)

1. Нет, так как снятие 
со стипендии можно при
менять только к злост
ным нарушителям, к ко
торым неоднократно при
менялись меры дисципли
нарного воздействия.

2. Необходимо подать 
заявление йа имя декана 
факультета, которое рас
сматривают староста 
группы, куратор, а затем 
декан факультета.

30 ноября спортивный 
клуб «Политехник» со
вместно с профсоюзным и 
комсомольским комите
тами института организу
ют коллективный выезд 
студентов на поезде «Здо
ровье» на станцию Соро
кине.

В программе выходного 
дня — игры, аттракцио
ны, комические эстафе

ты и т. д. На станции Со
рокине организован про
кат лыж, санок.

Всем, кто желает инте
ресно и с пользой провес
ти выходные дни, совету
ем обратиться в профсо
юзные бюро своих фа
культетов.
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